

195 アヒラーマジム

今生ちよーいねーやー、幾ちがないらわからんしがや、うぬ人達がや、若さいに、砂糖しーねーや、樽皮や、煮ちえーる砂糖や樽皮んかい詰みーせーや。うぬ樽皮や那覇んじ買いたんでいよー、あぬ、渡地ぬ橋渡つい。

あんさーい、うり、なー棒荷さーに担みていよー、
大里人ぬ、島隣ぬ友達とう一緒に、昼間から、砂糖や
二丁なー担みて、向んじ売やーに、帰いねー樽皮担
みてい来しょー、なー夜なとうたんでいるばー。

夜なていさくとう、くぬ中郡道から通たくとうや。
道端んかい、女ぬ洗髪し、道や後なち、立つちようた
んでいるばー。

あんさーに、うぬ大里人ぬよー、
「いえーひるましむん。うまんかい、美女ぬ立ちゅ

いま生きているとね、幾つになるのか分からないが
ね、その人たちの、若いときに、砂糖を作るときには、
樽をね、炊いてある砂糖は樽に詰めるでしょう。その
樽は那覇で買つて来たそうだよ。あの、渡地の橋を渡つ
て。

そうして、その時にもう、砂糖は棒で担いでね、大
里の人人が、隣村の友達と一緒に、昼ごろから、砂糖を
二丁も担いで、向こうで売つて、帰りには樽を担いで
来る時には、もう夜になつていたそうだよ。

夜になつていたので、そこの中郡道を通つたそつだ
よ。すると道の側に、女が洗い髪して、道を後ろに、
立つっていたそつだよ。

それで、その大里の人人がね、

「あれーふしきなことだ。そこに、きれいな女が立つ

んでーやー」でい言に、うりし、

「いえー、うんぐとうーや、見だんどー。しらんふー
りーし通るわ」んでいちさくとうやー、今度また、う
ぬ女ぬよ、同間隔離りていよー、いかな、追付て、
顔見んでいやーに、足速みていんよ、ぜつたい追付う
はんでいるばー、ちやー同間隔離りてい。

あんするむんぬ、うぬ女ぬ、見らんなてい、今度ま
た、アヒラーマジムンなてい、あんさーに、前からア
ヒラーがよー、なーグルグル歩ちやくとうよー、
なーかんたるむんでいやーによ、石取ていやー、うぬ
アヒラーンかい、投げてーるふーじ。投ぎたくとう、
ぱつとう無んなやーにやー。

なーあんすんでいしーねーなー、ちょーどう報得川
ぬ高嶺入口ぬや、報得川ぬ橋来くとうやー、

「あつさみよーなー、今日やいふーな物見じやーに、
うり追付んでいち急じやるむんぬ、でいーなー、うま
うていタバクちきていから行かやー。村わじかるやつ
あんさーに、

「ぬーが、魂ぐみさーがやー。魂ぐみうさきて、去
てーはやー」んでい言やーに、んまをうてい、樽皮ん下ち、
休てい、タバク吸ちゅんでいさくとうやー、んまんか
いよ、御香火ぐわーぬ有たんでいるばー。

字与座 城間ウシ

「おー、そんのは、見るもんじやないよ。知らんふ
りして通りなさい」というと、するとつぎにはまた、

その女がね、同じ間隔ずつ離れて、どんなに、追いつ
いて、顔を見ようとしても、足を速めても、とても追
いつければ、ずっと同じ間隔離れていたそうだ。
そうだのに、その女は、見えなくなってしまい、つ
ぎにはまた、アヒラーマジムンになつて、そして、前
からアヒルがね、もうグルグル歩いている
ので、こんなものはと言つて、石を取つて、そのアヒ
ラーに投げたそだよ。投げたので、ぱつと無くなつ
てしまつて。

それでそうしているうちに、ちょうど報得川の高嶺
入口のね、報得川の橋まで来たので、

「ああもう、今日は変な物を見てしまつて、それに追
いつこうとして急いだのだが、さあもうここで、タバ
コをつけて一服してから帰つて行こうね。もう村はあ

とわざかだし」と言つて、そこで、樽もおろして休憩
して、タバコを吸おうとすると、そこに、線香の火が
あつたそだよ。

それで、

「何だ、魂グミをしたのかね。魂グミをして、行つて
しまつたんだね」と言つて、その友だちの、大里の人
は、キセルに、タバコを入れて、タバコに火をつけよ
うとすると、パツと音がしたそだよ。

後でお見舞いに行つてみるとね、もう、背中じゆう
あつちもこつちもただれてね、おおやけどして、それ
でもう、芭蕉の葉ね、バナナの葉ね、それを敷いてね、
その上に寝て、痛いとなつていたそだ。

「それは、ほんとうに有つたことだよ。私たちの若い
ときの話だよ」と、うちのおじいさんがおつしやつて
いたよ。